

Le Rendez-vous des Eleveurs

Par Adrien Morin

L'ELEVAGE DU PORC

L'élevage du porc se fait de plus en plus profitable. Si l'on compare les prix de l'année dernière avec ceux de cette année, on constate une augmentation de 3 sous la livre environ en faveur des prix de cette année. Voici l'état du marché de Montréal pour la semaine finissant le 16 janvier 1925 et 1926:

	100 lbs. vivant	
	1925	1926
Porcs à bacon (choix)	\$11.50	14.25
Porcs épais (Thick Smooth)	\$11.00	\$13.75

Cette différence devient beaucoup plus intéressante si l'on compare d'un autre côté le prix des concentrés à pareille date pour 1925 et 1926.

	1925	1926
	la tonne	la tonne
Farine à engrais	\$50.00	\$46.00
Son	33.00	29.00
Gru rouge	35.00	31.00
Gru blanc (Middlings)	41.00	38.00
Criblures de blé moulues	32.50	31.50
Blé-d'Inde	59.00	45.00
Moulée d'avoine pure	51.00	40.00
Moulue d'orge pure	51.00	40.00

Ces chiffres démontrent d'une manière évidente une baisse assez marquée sur les concentrés. L'élevage du porc, qui laissait l'année dernière une marge de profit très étroite entre le coût de production et le prix de vente, constitue cette année l'une des industries les plus intéressantes au point de vue profit.

De ces faits nous devons conclure ce qui suit:

1. Que les prix des porcs sont sujets à des variations assez considérables;
2. Que le prix des engrais alimentaires varie indépendamment des prix du porc;
3. La hausse et la baisse des engrais alimentaires et du porc étant très difficile à prévoir, il est beaucoup plus sage à l'éleveur de porcs de continuer ses opérations d'élevage d'une manière constante en dépit des marchés plus ou moins avantageux et de s'appliquer à réduire le coût de production à son minimum par une alimentation économique. L'élevage du porc ainsi conduit, constitue une source de profits pour tout cultivateur faisant de l'industrie laitière et la culture des fourrages verts et de plantes racines.

UN PEU DE TOUT

Pour les bons éleveurs

L'assemblée annuelle des membres de l'Association Canadienne des Eleveurs d'Ayrshire aura lieu à l'Hôtel de Carls-Rite, Toronto, vendredi le 12 février, à 10 hrs. de l'avant-midi.

Les vaches laitières gagnent à être brossées tous les jours. En plus d'améliorer l'apparence et le confort de la bête cette opération a l'heureux effet d'adoucir les bêtes, ce qui évite bien des ennuis au moment de la traite, spécialement chez les jeunes taures.

L'exercice est nécessaire aux porcs d'élevage (truies et verrats). Il arrive parfois que durant les temps froids, il faut les forcer à prendre cet exercice; un moyen trouvé efficace par beaucoup d'éleveurs est de les soigner à quelque distance de leur retraite, cette pratique



Pratts TONIQUE POUR LES VACHES
AUGMENTE LA PRODUCTION DU LAIT.
Ecrivez pour avoir GRATUITEMENT la carte d'alimentation Pratt pour les vaches.
PRATT FOOD CO., of CANADA, Limited, TORONTO

force les porcs à faire une promenade à chaque repas.

La vache laitière destinée à concourir au Livre d'Or doit nécessairement être en bonne condition de chair avant le vélage. Les vieux éleveurs reconnaissent la nécessité de cette pratique, parce qu'ils sont assurés que les quelques livres de concentrés requis pour amener cette condition de chair seront bien payés au cours de la période de lactation. En effet la vache laitière, après le vélage, transforme la graisse de ses tissus en lait et en beurre et donne une production bien supérieure.

La jument poulinière doit être l'objet de soins particuliers. En plus de l'exercice qu'un doit lui donner, il faut aussi l'alimenter en rapport avec ses besoins. Rien de plus néfaste qu'une ration de foin de mil supplémentaire d'avoine ou de blé-d'Inde. La ration idéale de la jument poulinière devra fournir à celle-ci tous les éléments que nécessite la formation des muscles et des os. Ces éléments se trouvent en abondance et dans les proportions requises dans la ration suivante:

Foin de trèfle fait en bonne condition.
Mélange de concentrés suivants:
4 parties d'avoine;
4 parties de son de blé;
4 parties de tourteau de lin.

Il peut arriver que cette ration soit trouvée trop laxative; dans ce cas, il faut retrancher les tourteaux de lin du mélange de concentrés.

Tous les bovidés non enregistrés devraient être décornés. Il vaut mieux

sacrifier la meilleure apparence que les cornes donnent à l'animal plutôt que de s'exposer à des accidents graves qui résultent souvent en des pertes considérables. Il y a deux manières en usage pour décorner les bovins: la première est de les couper au moyen d'un instrument spécial. Cette opération doit être pratiquée, de préférence, l'automne ou le printemps quand l'animal a atteint sa deuxième année, afin d'éviter une repousse. La deuxième manière, la plus pratique des deux, puisqu'elle ne cause aucune douleur à l'animal et ne nécessite aucun instrument, est de détruire la corne avant que l'animal ait plus de dix jours. Voici, d'après Diloth, le détail des opérations à pratiquer:

"Enlevez le poil de l'extrémité de la corne lorsque le veau a de deux à cinq jours. Humectez légèrement de potasse caustique (achetée chez le premier pharmacien venu) l'extrémité d'une baguette, et frottez énergiquement le bout de chaque corne pendant un quart de minute environ ou jusqu'à ce que la potasse ait produit une légère dépression au centre de la corne. L'opération doit être renouvelée de deux à quatre fois suivant la grandeur de la corne et l'âge du veau. Un intervalle d'environ cinq minutes doit séparer chaque application. Si, pendant l'intervalle de cinq minutes suivant une ou plusieurs applications, un peu de sang apparaît au centre de la corne, il suffira alors de frotter encore une fois très légèrement avec la potasse.

Quelques précautions élémentaires sont indispensables:

Entourez une des extrémités de la baguette portant la potasse pour éviter que celle-ci n'attaque pas l'épiderme des doigts.

Ne mouillez pas trop fortement la baguette pour que la potasse ne s'étende pas sur la peau environnant la corne et n'attaque pas la chair de l'animal. Ayez grand soin de frotter sur le centre de la corne et non sur les côtés de celle-ci.

L'opération ne doit pas être tentée si le veau a plus de neuf jours. Il faut qu'un homme tienne le veau pendant qu'un aide applique la potasse. La potasse s'altère rapidement et devient hors d'usage lorsqu'elle est exposée à l'air. Lorsqu'on ne s'en sert pas, il faut donc la garder dans une bouteille hermétiquement close."

VACHES DE RACE CANADIENNE INSCRITES AU LIVRE D'OR DURANT LA PERIODE COMMENCANT LE 15 DECEMBRE 1925 ET FINISSANT LE 9 JANVIER 1926.

Nom d'enregistrement	No d'engr.	No d'inscription au Livre d'Or	Classe	Production Laitière	Production Beurrière	% moyen	Propriétaire	Adresse.
"MIRONNE"	3841	264	adulte	8,503	394	4.63	Patrick Murphy,	St-Bernard.
"SYLVESTRE 1-15"	3736	265	adulte	8,439		4.30	Albani Sylvestre,	St-Simon.
"SYLVESTRE A-137"	6525	266	2 ans	7,753	312	4.41	Albini Sylvestre,	St-Simon.
"BONNE DES BRAS"	6221	267	2 ans	5,209	237	4.55	Ernest Dumont,	St-Alexandre.
"LA NOIRE DES BRAS 2"	6219	268	2 ans	5,510	248	4.50	Ernest Dumont,	St-Alexandre.
"DENISE MIGNONNE"	3446	269	adulte	7,028	313	4.45	Arsène Denis,	Joliette, P. Q.

En plus de ces six vaches Canadiennes enregistrées au Livre d'Or durant cette période, le taureau "Denis Préféré" appartenant à M. Arsène Denis, Joliette, s'est inscrit au Livre d'Or sous le numéro 10.



A L'EXPOSITION DE PORCS, tenue à St-Eugène de Grantham, P. Q.

Les débuts.—Les combat, li v ration

M. ZEPHIR LEBLANC, P de la Coopérative de S de Drummond.

Une poignée de culti paroisse de St-Eugène c ayant à leur tête M. Zé secrétaire de la coopérat déplorant le peu de succès l'élevage du porc, décidé ca trois ans, de profiter pécuniers offerts par les l'Agriculture, Fédéral et P promouvoir cette branch

Besogne ingrate! Tâch s'agissait donc de frapp coup. Le premier, et ce moindre, était de conva cultivateurs de la nécess que des porcs d'une confi tique et répondant bien du marché. Dès que les raient pris une détermina des moyens suggérés, il

Année Concur-rents

1923 32

1924 67

1925 55

Lorsque vous ach billet de chemi

Lorsque vous achetez chemin de fer, soyez ce également le service. Vous cela ne coûte pas plus que qualités essentielles à tou que service de wagon-wagon-lits et de wagon-sa des employés, etc., le Car donne à ses clients, voyage à Toronto, Hamilton, Lor Chicago, l'avantage d'un qui est la meilleure garanti et du confort. "L'Intern tr, n de luxe du Canadien ces villes.

Réservez vos places ch quel agent du Canadien N. séz-vous aux bureaux de Ste-Anne et 231 rue St-Tél. 2-8200.

MARQUES DE COMMERCE

En tout pays, demandez le GUIDE DE L'INVENTEUR qui sera envoyé grat uit.

MARION & MARION

364, rue Université, - Montéal
72½ rue St-Pierre, - Québec
et Washington, D. C.

Les pierres que vous lancez aux autres, dans la journée, finissent toujours par vous retomber sur le nez.

Quand tout le monde commande dans une maison, c'est fatalement le désordre qui règne.

Vous êtes abonné, c'est bien, mais pour que ce soit mieux encore, faites prendre un abonnement par votre voisin.